

TRAS 48 AÑOS DE LUCHA

# ¿Cómo se vivió el Día Internacional de la Mujer en la Región de Coquimbo?

**Autoridades, dirigentes y activistas destacaron los avances obtenidos, pero insistieron en que aún falta mucho por hacer.**

ROMINA ONEL / La Serena

Este 8 de marzo, se cumplieron 48 años de conmemoración del Día Internacional de la Mujer, fecha que fue establecida por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1977, en recordatorio al 8 de marzo de 1857, cuando 129 obreras textiles de Nueva York, fallecieron en un incendio mientras se manifestaban en contra de los bajos salarios y las precarias condiciones de trabajo.

Sin embargo, 168 años después de esa huelga, mujeres de todo el mundo, incluyendo Chile y la Región de Coquimbo, se organizan para manifestarse en contra de la violencia sistemática y las violaciones a los derechos humanos que se cometen en contra de niñas y mujeres.

En ese contexto es que distintas autoridades de la Región de Coquimbo, encabezadas por el Delegado Presidencial, Galo Luna, el Gobernador Regional Cristóbal Juliá, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Camila Sabando, las cuatro alcaldesas de la región, más otras autoridades locales, participaron de la actividad conmemorativa central del Gobierno, que contó con diversas actividades, entre las que se destacaron la entrega de 22 títulos de dominio a mujeres de La Serena y La Higuera, y el reconocimiento a



En el marco del 8M, mujeres de la región exigen equidad y fin a la violencia.

CRISTIAN SILVA

mujeres destacadas de la región.

## UN TECHO DONDE VIVIR

Una de las 3 mujeres en recibir un reconocimiento, fue Katherine La Rosa, quien es vocera de los dos Comités de Vivienda Los Pescadores S-16 que fueron estafados, y en la ocasión recordó que "somos muchas las mujeres que hemos luchado por la solución de este proyecto habitacional y gracias a eso, el Ministerio de Vivienda ordenó a las autoridades regionales que se nos incluya dentro de las compras de los terrenos que se hicieron en Coquimbo, Ferronor, Rinconada, El Sauce, como una solución a este problema que afectó a cerca de 1000 familias".

La dirigente también recaló que "las mujeres en Chile siempre somos

las más empobrecidas, muchas veces criamos de manera solitaria y somos las que tenemos más dificultades para tener un techo donde vivir para nuestros hijos, por eso, felicito a este gobierno que ha dado equidad y un poquito de dignidad".

Por su parte, Camila Irrazábal, una de las beneficiarias que recibió su título de dominio por su terreno en la localidad de Lambert, La Serena, expresó que "esto fue maravilloso, estoy feliz de que haya salido en tan poco tiempo, porque hay personas que son de más edad y llevan muchísimos años gestionándolo".

Ahondando en esto Irrazábal dijo que lleva casi 8 años viviendo en este terreno y entre el 2021 y el 2022 comenzó con los trámites para legalizarlo, gestión que según ella evidencia que "siempre somos

las mujeres las guerreras, quienes movemos nuestro hogar, así que estoy orgullosa".

## A SEGUIR LUCHANDO

Respecto a la importancia de conmemorar esta fecha, Elisa Oyarzún, quien es Dirigente Nacional del Sindicato CITEL de Walmart Chile, quien manifestó que "creo que estos espacios son buenos, para evidenciar la lucha de las mujeres en la sociedad, ya que cuando tomamos cargos de liderazgo, no es fácil, ya que no podemos dejar de lado lo familiar".

Además de esto, Oyarzún alertó que "en el marco donde yo me desenvuelvo, que es en el comercio, los puestos de trabajo han sido reducidos y nosotras pensamos en las compañeras que no tienen un título, porque no todas



**Las mujeres en Chile siempre somos las más empobrecidas, muchas veces criamos de manera solitaria y somos las que tenemos más dificultades para tener un techo donde vivir para nuestros hijos, por eso, felicito a este gobierno que ha dado equidad y un poquito de dignidad"**

**KATHERINE LA ROSA**

VOCERA DE LOS DOS COMITÉS DE VI-  
 VIENDA LOS PESCADORES S-16

podemos ser emprendedoras, por eso es importante que nos juntemos".  
 Por otra parte, la artista visual e inte-



CRISTIAN SILVA

Una multitudinaria marcha de mujeres se realizó por el centro de la capital regional el 8M con distintos actos performativos.

grante de la Asociación de Trabajadoras de las Artes, Claudia Suárez Jansson, señaló que "creo importante conmemorar esta fecha para seguir luchando y seguir teniendo fuerza, energía y unidad con las compañeras, respecto a los avances que queremos en términos de equidad de género, dignidad, desprecarización, etc".

#### TRABAJO POR HACER

La alcaldesa de La Higuera, Uberlinda

Aquea también se refirió a esta conmemoración, asegurando que "el 8M siempre es una instancia para ver lo que se ha avanzado, pero aún falta mucho más por hacer, sobre todo en política y en la ruralidad, para las que estamos, para las que vendrán y para las que recordamos".

Asimismo, la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género de Coquimbo, Camila Sabando indicó que hicieron este acto "para contarle a la ciudadanía el trabajo que hemos estado

realizando por avanzar en equidad de género y en la erradicación de la violencia en contra de las mujeres. Por eso, resaltamos los principales avances legislativos como, por ejemplo, Ley Karín, Ley Integral y Ley de Pago Efectivo de Pensiones de Alimento".

Cabe destacar que la Seremi también hizo hincapié en el trabajo se está realizando para poder implementar la política pública del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados.

Sobre esto, la Directora del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG) Coquimbo, Priscilla Olivares, relató que vivieron una bonita jornada, haciendo hincapié en que "es importante que la comunidad se informe y aprenda, que no vean el feminismo ni la perspectiva de género como algo que está en contra de los hombres, porque todos salimos perjudicados en sociedades rígidas y estructuradas como el patriarcado".

#### OTRAS CONMEMORACIONES

Más de un centenar de mujeres se reunió durante la mañana del 8M, para marchar por la calles de La Serena, entonando diversos cánticos y realizando distintos actos performativos, finalizando en la Gobernación.